

Bulletin Bulle

JUIN | 2017

N012

ABONNEMENT

Pour vous abonner
au



écrivez-nous!

C'est gratuit et les
découvertes arrivent par
dizaines, à chaque saison :

bulletinbulle@culture-education.ca

GRANDS DOSSIERS

**LUMIÈRE SUR LES COMITÉS
CULTURELS**
page 2

LA PAGE DÉCOUVERTE
page 3

LA BOITE À OUTILS
page 4

Chers lecteurs et lectrices,

Lorsqu'elles sont mises en commun, la culture et l'éducation se renforcent. On peut observer leurs actions dans différents milieux et à travers diverses instances. Parmi celles-ci, les comités culturels des commissions scolaires retiennent l'attention. Ces derniers ont chacun leur couleur, mais tous le même objectif: favoriser l'intégration de la dimension culturelle à l'école.

Dans ce nouveau numéro du Bulletin Bulle, nous mettons en lumière les actions inspirantes de ces comités.

L'Équipe culture-éducation

CE QU'ILS EN DISENT

« Le comité culturel peut ancrer la culture dans toutes les sphères de la mission de l'école. Il existe de plus en plus d'opportunités pour faire en sorte que les acteurs éducatifs et culturels innovent ensemble, de façon créative. À nous de créer les ponts! »

Brigitte Carrier

Coordonnatrice des services éducatifs à la Commission scolaire des Îles et nouvelle membre de l'exécutif de l'Association québécoise des comités culturels scolaires (AQCCS)

Lumière sur les comités culturels

Les comités culturels des commissions scolaires jouent un rôle déterminant dans l'intégration de la dimension culturelle à l'école. Mais encore? Que font-ils concrètement? Un portrait national de la situation dressé par l'Équipe culture-éducation a permis de l'observer de plus près.

Les partenariats développés par les comités culturels reflètent la diversité des ressources de chacun des milieux. Qu'ils soient établis avec une ville ou une MRC, ou qu'ils s'inscrivent dans le cadre de projets mis en œuvre avec le milieu culturel, il en résulte des possibilités culturelles riches pour les élèves.

Regardez des images d'un **projet** du comité culturel de la Commission scolaire Central Québec.

Les comités culturels les plus actifs participent à l'élaboration et à la coordination d'événements rassembleurs. Certains organisent des événements à saveur culturelle auxquels participent de nombreuses écoles du territoire ou mettent sur pied des rencontres qui visent à rapprocher les milieux culturel et scolaire.

La transmission des informations liées aux activités culturelles tenues sur le territoire de la commission scolaire fait également partie des actions de plusieurs comités culturels. Ainsi, un grand nombre d'entre eux préparent et diffusent une programmation culturelle, et partagent les initiatives ayant marqué la vie de leur commission scolaire.

L'encadrement du personnel scolaire (qu'il soit nouveau ou expérimenté) en lien avec les dossiers Culture-Éducation compte parmi les visées de plusieurs comités culturels. Certains développent des outils originaux, comme un répertoire des activités culturelles ayant eu lieu l'année précédente assorti de commentaires visant à donner des idées aux enseignants.

En somme, les comités culturels soutiennent et accompagnent leur milieu pour que les élèves soient en contact avec la culture. Et chez vous, comment ça se passe?

Voyez l'exemple de la **Ville de Saguenay**.

Voyez comment le comité culturel de la Commission scolaire de la Région-de-Sherbrooke partage ses **réalisations**.

Le 7 avril dernier, Québec accueillait la première grande rencontre des membres des comités culturels. Plus de 60 commissions scolaires y étaient représentées pour échanger sur des pratiques gagnantes en lien avec l'intégration de la culture à l'école. Les participants sont tous repartis bien inspirés.

Conscient du rôle fondamental de ces comités, le ministère de l'Éducation et de l'Enseignement supérieur leur apporte un soutien financier. La subvention accordée aux comités peut dorénavant atteindre 10 000 \$ par année scolaire.



LA BOÎTE À Outils

Un pont entre les Autochtones et l'Acadie



Voyez comment les élèves de l'École Polyvalente des Îles de la Commission scolaire des Îles et la conteuse Manon Lacelle ont réussi à rapprocher les Premières Nations du peuple madelinot. Un magnifique projet réalisé dans le cadre du volet *Une école accueille un artiste ou un écrivain* du programme *La culture à l'école*.



Mois national de l'histoire autochtone

En juin, célébrez le Mois national de l'histoire autochtone. Utilisez les nombreuses ressources pédagogiques offertes par Affaires autochtones et du Nord Canada pour faire connaître la culture et l'histoire des peuples autochtones.

ET VOUS?

Quel projet mérite d'être souligné dans votre école, votre ville? Quelle est la place de la culture dans votre milieu? Qui sont vos complices?



souhaite mettre en lumière vos bons coups!
bulletinbulle@culture-education.ca

Une chanson à l'école

CULTURE POUR TOUS

Pour lancer les Journées de la culture se tiendra, le 29 septembre prochain, la 2^e édition du projet *Une chanson à l'école*. Joignez-vous à des milliers d'élèves pour entonner la chanson des sœurs Boulay écrite spécialement pour l'événement. Il vous suffit d'inscrire votre école dès maintenant.

L'école plurielle

Pour voir, entre autres, des initiatives du milieu scolaire en matière d'éducation interculturelle, consultez cette ressource développée par la Direction des services d'accueil et d'éducation interculturelle du ministère de l'Éducation et de l'Enseignement supérieur.

Mesure de concertation régionale en culture-éducation

Visitez des lieux culturels avec vos élèves. Les commissions scolaires et les établissements d'enseignement privés peuvent déjà communiquer avec leur direction régionale du ministère de la Culture et des Communications afin d'établir une entente sur les sorties scolaires en milieu culturel pour l'année scolaire 2017-2018.

Psitt

La formation générale des adultes a maintenant accès aux subventions accordées dans le cadre de cette mesure.



Commission scolaire de la Capitale